
AULA 10 – EXERCÍCIOS - b 
 
 
1. Em uma folha de papel, escreva a mão cada um dos elementos da introdução e 

explique com suas próprias palavras cada uma delas. 

 

 

2. Escute as introduções dos seguintes sermões: 

1. http://ipsemear.org/sermao/habitacao-garantida/  

2. http://ipsemear.org/sermao/conducao-coercitiva/  

3. https://app.box.com/s/bwgs06uan37nco5rnydjp3e654iohwe3  

4. http://ipbvit.org.br/2017/09/26/a-conversao-mais-importante-da-historia/  

Identifique em cada um deles os quatro elementos de uma boa introdução. 

 

 

 

SERMÃO DE NÚMERO 01 = Habitação garantida – Salmo 105 (Breno Macedo).  

caso contextual = Que tipo de fatos marcam a sua vida? A sua memória é recheada de fatos 

que enchem seu coração muitas vezes de alegria e muitas vezes também de tristeza. A 

memória tem esta capacidade, basta tocar aquela música lá dos anos 80 e você lembra do 

bailinho onde você conheceu a sua esposa; ou então basta passar de novo aquele comercial 

daquele brinquedo antigo que você costuma ter e você se lembra de toda a diversão que 

habitava na sua casa nas suas tardes durante a semana. A nossa memória tem o poder de nos 

alegrar quando nos lembramos do nascimento do nosso filho; ou quando nos lembramos 

daquelas conquistas que tiveram um sabor especial devido as lutas que tivermos para 

conquista-las; as vezes nossas memórias também nos trazem as lágrimas quando nos 

recobramos dos momentos em que fomos feridos, das situações em que nos sentimos 

abandonados, ou traídos. Esses eventos marcam a nossa memória e sempre voltam a ela de 

uma maneira ou de outra nos alegrando ou nos entristecendo 

elemento transicional = Mas no que diz respeito a memória cristã, a memória dos filhos de 

Deus, nós temos uma grande vantagem. Porque de fato como qualquer outro ser humano 

termos memórias que nos levam a alegria ou a tristeza enquanto que filhos de Deus, enquanto 

como aqueles que experimentaram redenção, enquanto como aqueles que se achegaram a 

cruz e a abraçaram como a sua própria cruz e ao salvador que ali foi crucificado como seu 

salvador. Nós estamos anos luz daqueles que suas memorias estão desprovidas das grandes 

revelações retentivas do nosso Deus todo poderoso.  

http://ipsemear.org/sermao/habitacao-garantida/
http://ipsemear.org/sermao/conducao-coercitiva/
https://app.box.com/s/bwgs06uan37nco5rnydjp3e654iohwe3
http://ipbvit.org.br/2017/09/26/a-conversao-mais-importante-da-historia/


necessidade a ser tratada = Quando nós olhamos para este salmo nesta noite nós 

percebemos que para Israel que aquilo que é considerado salmos históricos era algo 

extremamente importante, bastante precioso para o coração daquele povo, daquela nação.  E 

certamente não deve ser diferente para conosco, independente das circunstâncias que nos 

enfrentamos sejam circunstâncias alegres ou tristes, sejam elas circunstâncias doces ou 

amargas. Nós sempre temos a poderosa lembrança, a poderosa memória dos grandes feitos 

retentivos de Deus que devem nos levar triunfantes até o último dia das nossas vidas ou o 

último dia de existência deste mundo quando nosso Senhor Jesus voltar. 

 

solução oferecida = É exatamente sobre isto que trata este salmo meus irmãos, da 

memória preciosa da promessa de Deus de que Ele tem uma habitação reservada para 

nós e de que Ele fielmente nos leva até o final, até lá em segurança, em paz e em triunfo.   

 

______________________________________________________ 

 

 

SERMÃO DE NÚMERO 02 = Condução coercitiva - João 18.1-11 (Emilio Garofalo Neto)  

caso contextual = Eu imagino que vocês saibam que por respeito a muitos de vocês eu 

costumo pegar leva na nerdice aqui de púlpito, mas hoje não. Eu sempre fui um leito voraz de 

quadrinhos, em particular quadrinhos de super-heróis os da Marvel os da DC não somente eles, 

mas principalmente quadrinhos de heróis. Vocês devem saber que hoje os super-heróis não 

pertencem somente a nós os nerds, mas nos últimos 10, 15 anos saiu deste gueto super amado 

que era o nosso e se tornou algo muito popular com os filmes e seriados da Marvel fazendo 

tremendo sucesso até entre vocês que torciam o nariz para este tipo de coisa, mas que hoje 

andam por ai com camiseta do homem de ferro que eu sei. E claro como todo leitor de 

quadrinhos sabe uma das coisas mais divertidas acerca do mundo dos quadrinhos é ficar 

comparando os poderes entre eles. Quem ganharia na briga: O Capitão América com seu 

escudo de vibranium ou o Wolverine com suas garras de adamantium? E a argumentação pode 

ir muito longe a cerca de quem tem mais força, de quem tem mais poder e a conclusão sempre 

era: coitado do roupa de bandeira, vai virar Sashimi de carne branca na mão de Wolverine. Será 

o Hulk capaz de levantar o martelo do Thor? Diz respeito a força bruta apenas ou algo mais 

como mágica e o sendo de uma honra? Quem ganharia, Homem de Ferro ou Magneto que 

controla os metais? Naruto ou Goku, esse eu não sei ... eu só botei aqui por causa das 

crianças... A discursão era difícil, pois dependendo da época os roteiristas não eram 

consistentes a respeito do nível de poder dos heróis. Certo roteirista retratava o Hulk como 

capaz de levantar um caminhão tanque enquanto outro o retrataria como capaz de levantar um 

Boeing 747 e outro ainda o colocaria como capaz de levantar um superpetroleiro. Mas o que eu 

me lembro e me lembrei bem nesta semana é que um de meus heróis favoritos era um dos de 

fato mais poderosos do mundo Marvel ele era o rei de um povo chamado os Inumanos que vivia 

na chamada parte azul da lua, Raio Negro era o seu nome. Um rei sábio, corajoso, poderoso, 

vários de seus poderes eram espetaculares, mas o seu mais temível poder estava na sua voz. 



Um mero sussurro de Raio Negro era poderoso suficiente para rachar cidades no meio. Raio 

Negro teve de treinar a sua mente para não acontecer dele falar dormindo, pois ele poderia 

derrubar o próprio castelo sobre ele e sua família. Na história foi ele o único capaz de causar 

dano ao poderoso vilão Thanos, Coisa claro de mundo de fantasia, de mundo de faz de conta. 

Meros humanos não são capazes de fazer coisa assim.  

 

elemento transicional = É curioso como essa ideia de seres maiores do que meros humanos 

está entranhada na história da humanidade em todas as culturas (Heróis, semideuses, super-

heróis, seres mitológicos). Nós somos historicamente fascinados por este tipo de coisa. Mas 

meros humanos não são capazes de fazer este tipo de coisa. Nós não somos capazes de fato 

de ter este tipo de poder. A não ser é claro que diante de nós, andando entre nós, esteja alguém 

que é mais do que mero ser humano, alguém de fato assombroso, que é como nós, mas é mais 

do que nós somos e que esteja apenas tampando, segurando o seu poder. Alguém que ande 

com as garras recolhidas, pois se não fizesse isso ele rasgaria o próprio tecido da realidade. 

Alguém que não seja capaz apenas de destruir, mas também de criar coisas como mero uso 

da sua voz. Se de fato houver alguém assim então estaremos diante de alguém de poder 

incomparável. Alguém diante de quem nós deveríamos considerar seriamente nos dobramos, 

nos prostrarmos, alguém digno de nossa adoração. O ponto é o seguinte, eu sei que gente 

impressionante meche com a gente. As vezes a gente fica impressionado se vê alguém muito 

forte, alguém muito bonito, muito sábio, gente esperta, gente perspicaz, gente focada, gente 

criativa, gente capaz de lidar com tempestades da vida. E hoje eu vou trazer para vocês alguém 

que supera qualquer pessoa impressionante que você já tenha visto. 

 

necessidade a ser tratada = Hoje veremos alguém de poder incomparável, deixando-se 

prender por um poder muito menor do que o dele. Quem é mais poderoso: um destacamento 

militar do império mais poderoso da terra ou um carpinteiro de Nazaré? Quem ganha nesta 

comparação? E ao pensarmos no poder que este homem demonstra com a sua mera voz nos 

pensaremos o que de fato está se passando aqui nesta prisão. O que está acontecendo de fato 

em João capitulo 18? Se ele é mais poderoso e está se deixando prender. Será que ele tem um 

plano?  

 

solução oferecida = Hoje nós veremos que Jesus o todo poderoso Deus-homem se 

entrega a prisão, a fim de que Ele possa tomar o cálice preparado pelo Pai.  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



SERMÃO DE NÚMERO 03 =          - Gálatas 6.1-10 (           ) 

caso contextual = Quiz esportivo com a congregação da Igreja Semear. Qual destes esportes 
olímpicos, modalidades são três, produzem as caretas mais engraçadas? A). Atletismo; B). 
Ginástica Olímpica; C). Levantamento de peso. Vocês já viram alguém levantando peso nas 
Olimpíadas? A cara que a pessoa faz parecer que ela tem de sair dali direto para o banheiro. 
O objetivo do esporte é levantar a maior quantidade de peso possível. O recorde de 
levantamento de peso é 472,5 Kl pelo iraniano Hossein Rezazadeh. Ninguém consegue 
levantar este tanto de peso de uma vez, na verdade existem dois movimentos no halterofilismo, 
o arranque que é quando o atleta tenta levantar o peso do chão de uma vez com os braços 
completamente esticados, a outra modalidade é o arremesso onde o atleta levanta o peso até 
o peito e depois tem de subir até o topo da cabeça. E aí o melhor desempenho é a soma destes 
dois movimentos que dá este total, deste número absurdo (a soma matemática é conhecida 
como “Coeficiente de Sinclair”). A fórmula matemática avalia quem levanta um maior número 
de peso em relação a sua própria maça corpórea. O búlgaro Stefan Topurov (até 60 kg), foi o 
primeiro homem a conseguir levantar o equivalente a três vezes sua própria massa corporal no 
arremesso, ou seja, 180 kg (Moscou, 1983).  
 
elemento transicional = Já imaginou, se não individualmente, você tivesse que participar desta 
modalidade você tivesse de levantar o seu peso e o peso de outras pessoas. Se um atleta da 
sua equipe houvesse lesionado e você dissesse: “pode deixar que eu levanto o peso dele 
também”. Se você tivesse de participar de um esporte destes coletivamente, seria muito difícil. 
Mas, é exatamente isto que Deus pede de mim e de você todas as semanas quando vivemos 
na Igreja. Que aprendamos a vida de levantamento de peso espiritual do povo de Deus. Este 
levantamento de peso que significa sim carregar os fardos uns dos outros para a glória de Deus. 
Se é difícil para um atleta olímpico, imagina para a gente. Muitos de nós não queremos esta 
modalidade, queríamos outras modalidades da vida cristã. Levantamento de peso é uma destas 
que cansa muito, que deixa os nossos músculos espirituais doídos. Que nos levam a sermos 
extremamente pacientes com os pesos que existem na vida da Igreja.  
 
necessidade a ser tratada = Mas o apóstolo Paulo está falando exatamente disto aqui, depois 
de ter falado muito sobre a teoria do amor, do Fruto do Espírito ele passa a falar com todas as 
letras, o que é a vida de amor na prática. O que significa na vida da Igreja viver guiados pelo 
Espírito e não pela carne.  
 
solução oferecida = Hoje nós veremos claramente que levantamento de peso é uma 
destas modalidades que o nosso Senhor Jesus Cristo gosta muito. E ele nos ensina duas 
coisas neste texto, dois pontos, para que possamos levar nos nossos corações e nas nossas 
mentes. Primeiro, nós devemos nos atentar para uma vida de levantamento de peso que tem a 
ver com a nossa santificação coletiva. Todos nós chamados para sermos santos e assumirmos 
responsabilidade tanto individual diste de Deus quanto uns pelos outros e nos exortar uns aos 
outros em amor. Em segundo lugar nós devemos também promover o bem no povo de Deus, 
com relação ao nosso próximo, tendo um cuidado especial para com aqueles que são da família 
da fé.  
 
 



SERMÃO DE NÚMERO 04 = A Conversão mais importante da história – Atos 9.1-22 

(Hernandes Dias Lopes). 
 
caso contextual = Eu estou absolutamente convencido deste fato, de que a conversão de 
Saulo de Tarso foi a conversão mais importante da história. Por que talvez nenhum fato marcou 
de forma tão vívida de decisiva a história da Igreja como a conversão de Saulo. Possivelmente 
depois do Pentecostes, nenhum fato tenha influenciado a história do cristianismo, nenhum outro 
homem influenciou tanto a história do cristianismo como o apóstolo Paulo. 
 
elemento transicional = Lucas ficou tão impressionado com a conversão de Paulo que resolve 
registrar este fato três vezes no livro de Atos.  
 
necessidade a ser tratada = Paulo veio de um berço religioso de gloriosa tradição, ele fazia 
parte da ala mais rigorosa da religião judaica, a seita dos fariseus. Paulo foi certamente a maior 
expressão do judaísmo antes de sua conversão e a maior expressão do cristianismo depois da 
sua conversão. 
 
solução oferecida = Então gostaria de compartilhar hoje a conversão mais importante da 
história. Eu quero me deter apenas em três pontos: 1). Paulo perseguidor; 2). Paulo 
Convertido; 3). Paulo o missionário.  
 


